

Haga clic en Firmar para agregar texto y firmar un archivo PDF.

Serie: MUJER, PODER, MATERNIDAD ¿SERÁ IMPOSIBLE?



Son malabaristas: mantienen un equilibrio difícil entre el espacio de la familia que sostienen y la vocación pública que eligen. Muchas veces padecen el conflicto de esos dos mundos, dudan ante los dilemas inevitables. Pero se mueven con el deseo de estar a ambos lados de la línea entre familia y vida pública, cruzándola libremente de ida y vuelta...



II PARTE
RECOPILACIÓN:
XINIA ROJAS
xrojas@diarioextra.com

Ayer veíamos que la incorporación de la mujer al mundo laboral ha sido relativamente rápida, pero no así su participación en los niveles de adopción de decisiones.

¿Por qué la intervención femenina es mucho menor que la del hombre en cualquiera de los ámbitos de la sociedad, sea éste político, económico, social o laboral? Una de las principales trabas es la tradición histórica que arrastran, la incorporación a los puestos de liderazgo ha llegado tardíamente y eso ha generado un retraso al que las mujeres deben enfrentarse.

Si en un principio las pocas mujeres que accedieron a un cargo de responsabili-

dad adoptaron estereotipos masculinos, hoy por hoy ellas saben reconocer que existe una manera "femenina" de mandar. Se ha abandonado para siempre esa connotación peyorativa que hasta ahora se le daba a todo lo impregnado de "sello femenino" en el ámbito laboral.

La mujer tiene una forma de liderar y de organizar un equipo de trabajo diferente a la del hombre, ni mejor ni peor que los usos masculinos, pero igualmente efectivo y competente. Así, las líderes suelen actuar en las estructuras de poder según las siguientes pautas:

VOLUNTAD: Las mujeres muestran gran capacidad de voluntad a la hora de desempeñar un cargo de poder. La perspectiva histórica ha mostrado cuán difícil ha resultado alcanzarlo y por eso sabemos valorarlo.

PLANIFICACIÓN DEL TIEMPO:

Saben distribuirlo porque conocen el valor que tienen las horas que dedican al entorno personal y familiar.

MOTIVACIÓN DEL EQUIPO DE TRABAJO: Está comprobado que la mujer está más callada que el hombre para situarse en lugar de los demás, es decir, dispone de mayor capacidad de empatía. Esto le permite conocer mejor a su equipo y, por tanto, saber motivarlo y dirigirlo.

PARTICIPACIÓN DEL EQUIPO: A la hora de tomar decisiones, las mujeres suelen consultar la opinión de las personas de su entorno, luego deciden. Una vez más, su aptitud para escuchar les favorece.

AHORRO DE COSTOS: La mayoría de mujeres en puestos de toma de decisiones saben ahorrar. En muchos casos el ahorro de costos favorece la consecución de objetivos.

Pero no se trata de reco-

nocer sólo que las mujeres disponen de un modelo diferente a la hora de mandar.

Se necesitan soluciones factibles para distribuir el poder actual y para ello toda la

sociedad debe adoptar medidas efectivas acordes con la realidad de ellas.

Michelle Obama

Licenciada en derecho por La Universidad de Harvard, llegó a estar entre las 10 mejores abogadas de Estados Unidos, incluso mejor que su marido, Barack Obama.

Como primera dama de la Casa Blanca, su acción se dirige a defender la figura de la mujer trabajadora, apoyar a las familias, fomentar el servicio nacional y promocionar las artes y la educación artística.

"Antes que nada soy madre en jefe". Es la frase dicha por la primera dama de Estados Unidos y es la que mejor define su persona. Es sencillez en sí misma, es como se ve en televisión y ha tenido que pulir ciertas maneras por ser demasiado natural. "Jamás pensé que cambiar de Jersey o de zapatos iba a importar tanto", comentó en algún momento.

"No la pilies, amigos", le dijo a su marido justo cuando éste iba a pronunciar el discurso que daría un vuelco a su carrera política. Y es que ella ha ejercido en todo momento de madre, esposa y de primera dama. "Es duro ser una madre trabajadora", ha afirmado. Siempre ha sabido bajar de la nube al Presidente cuando lo ha necesitado.

En sus primeros meses como primera dama concedió varias entrevistas a medios de comunicación, durante las cuales se mostraba tan natural que devalaba cosas de su intimidad casi sin que el periodista indagara mucho.

Sus hijas han sido en todo momento lo más importante, por ello durante la campaña electoral comenzó a prepararlas para su nueva vida. Michelle les ha contado en todo momento cómo iba su esposo en la carrera demócrata y cuando ganó las elecciones fue la encargada de darles la buena noticia: "¿Te das cuenta de lo mucho que significa que un hombre afroamericano haya conseguido la nominación demócrata?", les dijo a sus hijas. "Sí, aunque también hubiera sido muy importante que lo hubiera hecho una mujer", respondió una de las niñas.

"Estoy aquí hoy porque quiero darles un mundo mejor; un mundo donde tendrán las oportunidades con las que nosotras y nuestras madres y abuelas solo pudimos soñar". Para ella es muy importante que posean una buena educación y que sean personas de provecho en la vida.

Michelle es una referencia para muchos ya que es el fiel reflejo del sueño americano. "Nunca soñé con ser Primera Dama. Siendo negra ese sueño parecía imposible", llegó a decir en una ocasión. Siempre mantiene vivo su pasado y su procedencia humilde: "Cuando llegué a Princeton recuerdo que me llevé un choque emocional viendo a estudiantes universitarios que conducían BMW. Yo ni siquiera conocía padres que condujeran BMW".

En todo momento ha querido mantener a sus hijas alejadas de la prensa, que ellas tengan organizado su cuarto, hagan su cama y que no sean tratadas como princesitas.

Para ella es muy importante que posean una buena educación y que sean personas de provecho en la vida. La primera dama se ha acercado a la prensa y no ha dudado en ningún momento en responder a preguntas y en participar en retos de todo tipo. Además, abandera la campaña "Let's move" que tiene como objetivo combatir la obesidad infantil en escuelas, restaurantes y toda clase de asociaciones. "Cuando di a luz a Malia empecé a hacer ejercicio porque me di cuenta de que mi felicidad dependía de cómo me siento. Quiero, que mis hijas vean que su madre se cuida, aunque se tenga que levantar a las cuatro y media de la madrugada para hacer gimnasia", afirma.

Hillary Clinton

La exsecretaria de Estado de EE.UU., tras mantenerse durante

seis años a la sombra de su marido, el expresidente Bill Clinton, le sucedió en el panorama político y se convirtió en la primera senadora en representar a Estados Unidos.

Protagonizó la contienda por la nominación presidencial del Partido Demócrata en 2008 pero perdió, por un estrecho margen, ante Barack Obama, quien resultó ser elegido presidente de los EE.UU.

Obama decidió incluirla en su equipo de gobierno en su primera legislatura y se convirtió así en la primera exprimera dama en formar parte del gabinete de un presidente de Estados Unidos. La secretaria de Estado, Hillary Clinton, encabeza la lista de las madres más poderosas del planeta.

"Con uno de los mayores trabajos del mundo, Clinton sigue siendo madre primero", asegura la revista Forbes sobre la exsenadora por Nueva York, esposa del expresidente Bill Clinton y madre de Chelsea Clinton.

